

Más sabe el empresario por viejo que por...

El programa Seniors empareja a jubilados con emprendedores para ayudarlos a mejorar sus empresas

JUAN MÉNDEZ - Sevilla
EL PAÍS - 04-02-2008

Solidaridad empresarial. Ese es uno de los conceptos que maneja el Programa Seniors implantado por la Junta de Andalucía. Lo que en la vida real es difícil que se dé, por la competencia, por la individualidad de la propia actividad o el concepto de empresa o por el propio secreto profesional, acabada la vida profesional de quienes fueron ejecutivos en sus empresas puede ser un valor, un gran activo, para quienes pretenden iniciarla.

El objetivo del programa no es otro que propiciar que los empresarios seniors - jubilados o prejubilados- con una gran trayectoria profesional y empresarial, vuelquen todos sus conocimientos, habilidades, experiencias y contactos en el apoyo a las jóvenes empresas andaluzas.

En el otro lado, canalizar toda esa experiencia profesional hacia los proyectos empresariales andaluces mediante tutorías en tres áreas fundamentales: el asesoramiento estratégico, el asesoramiento financiero y también el asesoramiento en el diseño y creación de redes de relaciones comerciales y networking.

Así lo llevan haciendo desde hace unos meses José María España y Antonio Carrasco con los dos jóvenes empresarios, Héctor José García Fernández y Juan Pedro Pérez Alcántara, titulares de Geographica Studio (www.geo-st.com) una firma compuesta por profesionales vinculados, la mayoría, a la geografía aplicada, todos con formación complementaria especializada en Sistemas de Información Geográfica (SIG), proporcionada por master en la materia y consolidada por la participación en diversos proyectos como analistas y técnicos.

Héctor y Juan Pedro reciben tutorías semanales y confiendan que para ellos, además de aprender cosas de una empresa de la que no tenían ni conocimiento ni experiencia, les ha supuesto una motivación extra para consolidar su negocio.

Del otro lado, José María y Antonio aseguran sentirse encantados de ser tutores. Se muestran rígidos a la hora de imponer trabajos a los jóvenes. "Semanalmente analizamos la empresa y les ponemos deberes. ellos son los que tienen que trabajar y darse cuenta de sus necesidades", afirma José María, quien se muestra tan ilusionado como los dos jóvenes socios. "Es un proyecto fantástico, pero deben trabajar y ser disciplinados. Tienen que encontrar sus debilidades y sus fortalezas, las amenazas y las oportunidades del mercado".

Héctor es igualmente optimista, quizá el más concienciado de la tutoría. "Podemos optar a más de lo que queríamos y debemos conseguir hacer un buen plan estratégico". Juan Pedro vende al periodista lo que hacen como si se tratase de un cliente, y a buenas que lo consigue. Su entusiasmo a la hora de explicar lo que es un SIG y sus dos proyectos estrellas: Púlsar, que es un visor cartográfico, y Quásar, una

aplicación SIG de escritorio diferente a todas las conocidas, es al menos síntoma de que están preparados comercialmente.

Pese a su corta experiencia tienen una larga y exitosa lista de trabajos realizados en su web. El Programa Senior les consolidará a buen seguro como una empresa sólida y con proyección exterior.

Mapas Inteligentes

"Son una pareja increíble", dice su tutor. "Han cambiado la mentalidad y sólo les hacía falta un poco de disciplina de empresarios y conseguir un proyecto estrella". Así habla uno de sus tutores de Héctor José García Fernández y Juan Pedro Pérez Alcántara. Ambos son amigos desde los 11 años. Estudiaron Geografía juntos rebotados de las facultades de Historia y Matemáticas y coinciden en decir que sus madres: "No saben a qué nos dedicamos". Eso de los Sistemas de Información Geográfica "es difícil de explicar", afirman, aunque para dar una definición dicen hacer: "mapas inteligentes".

"Nos han ilusionado"

Pertenecen a una organización Secot, dedicada al asesoramiento empresarial. Son prejubilados o jubilados, alguno también activo. Y no quieren que su experiencia se vaya con ellos a casa sin ofrecerla a alguien que le pueda servir. José María España Romero, 62 años, arquitecto técnico, y Antonio Carrasco Rivera, 64, perito industrial, ambos jubilados, son los tutores de los socios de Geographica Studio. Proceden de multinacionales y aseguran que es un placer trabajar, de forma gratuita, para dos jóvenes con un proyecto que ha conseguido ilusionarles a ellos mismos.